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《与神同行》 

信徒的警报系统（1） 
 

 

安全和保障这些概念，自从美国九一一事件发生以后，就越多越多占据着人的思想。然而，

今天我要提到的，是我们“灵命的安全”，那是很多基督徒都忽视了的。当我们思想到这个

题目的时候，相信我们都一致承认，我们的确疏忽了这个重要的课题。要知道，要是我们忽

略了这件事，结果可能等同我们忘记了锁上大门，关上窗户，又或者随手把钱放在公众地

方，把钥匙留在柜台等等。 

 

我想我们都希望尽一切的努力和方法，去保障和保护自己的生命，好让我们能够过着一个美

好的人生；可是我们却往往忽略了生命中最重要的事，那就是我们的心灵，我们的思想。主

耶稣在这方面给了我们一个非常严重的警告。今天我们要看的经文，记载在太 7章，我们要

来留意主耶稣所讲的一些话，特别祂所提出的警告，是有关保卫我们的心灵，思想，以及生

命的。 

 

好，我们来看太 7:15-23，主耶稣说：“你们要防备假先知，他们到你们这里来，外面披着羊

皮，里面却是残暴的狼。凭着他们的果子，就可以认出他们来，荆棘上岂能摘葡萄呢？蒺藜

里岂能摘无花果呢？这样，凡好树都结好果子，惟独坏树结坏果子。好树不能结坏果子，坏

树不能结好果子。凡不结好果子的树，就砍下来，丢在火里。所以凭着他们的果子，就可以

认出他们来。凡称呼我主阿，主阿的人，不能都进天国，惟独遵行我天父旨意的人，才能进

去。当那日，必有许多人对我说，主阿，主阿，我们不是奉你的名传道，奉你的名赶鬼，奉

你的名行许多异能么？我就明明的告诉他们说，我从来不认识你们，你们这些作恶的人，离

开我去罢。” 

 

主耶稣之所以要在这里提出这样的警告，是因为主耶稣了解到那存在的危险。因为有危险存

在，所以耶稣要提出警告，叫人防备。这是怎样的一种危险呢？是一种损失的危险。到底作

为基督徒，一个属神的人，我们有什么警报系统呢？神可以用什么方法来保护我们的生命，

心思，情感和全人呢？主耶稣在这里嘱咐我们要小心防备，意思就是要留意，要提防，要提

高警觉，恐防有些事情会在我们不知不觉的时候发生。主耶稣在这里所说的话，是向那些跟

从祂的人说的，主耶稣因为关心他们，所以要他们注意这些事情，及早作好准备，免得招致

损失。 

 

请听耶稣在太 7:15所说的：“你们要防备假先知，他们到你们这里来，外面披着羊皮，里面

却是残暴的狼。”原来主耶稣在这里所讲到的是假先知，假教师，耶稣用“残暴的狼”来形

容他们。这些假先知是精于欺骗人的，为什么呢？因为他们出现的时候，好像是一只“披着

羊皮”的狼，别人看不见他们的真面目，以为他们是羊，其实却是狼。他们看似是善良的，

是无知的，是温纯的；但谁知内里却是残暴的，是吞吃人的，致人于死地的，无情的。 

 

主耶稣向跟从祂的人指出一个事实，就是在他们中间的假先知和假教师，他们实际上就好像

是披着羊皮的狼那样，他们说的很动听，但却不是真理，所说的跟事实根本不相符。请我们

看另外一处圣经，林后 11:13-15，保罗在这里也指出一些伪善的人，会假装的人，他提醒信

徒要小心，要有洞悉力，不要受骗上当。林后 11:13-15，经文这里说：“那等人是假使徒，

行事诡诈，装作基督使徒的模样。这也不足为怪，因为连撒但也装作光明的天使。所以牠的

差役，若装作仁义的差役，也不算希奇，他们的结局，必然照着他们的行为。” 
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保罗在这里指出，我们洞悉撒但诡计的其中一个方法，就是晓得撒但的诡诈和牠骗人的行

为。我们可以说，举凡撒但的言论，都必定是诡诈和骗人的；而所有骗人和欺诈人的事，都

是属于撒但的。 

 

第二样我们可以看得出撒但的，就是牠的信息全部都是和圣经不相符的。所有来自撒但的言

论和主张，都是跟圣经不吻合的。我们可以来看一些经文，彼后 2章，彼得在这里指出那些

假先知的行径和活动。彼后 2:1-3这样说：“从前在百姓中有假先知起来，将来在你们中间，

也必有假师傅，私自引进陷害人的异端，连买他们的主他们也不承认，自取速速的灭亡。将

来许多人随从他们邪淫的行为，便叫真道，因他们的缘故被毁谤。他们因有贪心，要用捏造

的言语，在你们身上取利，他们的刑罚，自古以来并不迟延，他们的灭亡也必速速来到。” 

 

我们可以透过他们的教训，看出他们是假先知，因为他们所说的全部都不是真理。跟着我们

看提后 4:3-5，保罗在这里说：“因为时候要到，人必厌烦纯正的道理，耳朵发痒，就随从自

己的情欲，增添好些师傅，并且掩耳不听真道，偏向荒渺的言语。你却要凡事谨慎，忍受苦

难，作传道的工夫，尽你的职分。” 

 

那就是说，那些假先知和假教师，他们所说的，只是迎合人的意思，叫人听了感到舒服，而

不是按着真理去教训人。他们投其所好，只说人喜欢听的话，这是他们的特色，是我们要特

别留意的。保罗提醒提摩太要小心假教师们的骗局，他们所教导人的，都是歪理，不合圣经

真道。撒但是欺骗人的，迷惑人的，牠们披着羊皮，外表装作善良，但是内里却是残暴的

狼，要置人于死地，能够让人丧命。我们必须留意他们的欺骗的技俩和他们所传错误的道

理。 

 

第三，我们要看穿他们的动机。他们的动机不过是为了图利，为了钱财，而不是为了神。可

能你会说，“我不认识有这样的人”，但是只要我们环顾四周，就必然会看见不乏这样的人。

事实上，这些人早在耶稣的时代就存在了，不是现在才有。 

 

今天，社会充斥着唯利是图的人，为了自己的利益而可以不择手段，罔顾别人的利益。而在

刚才所读的经文，彼后 2:2-3说：“将来许多人随从他们邪淫的行为，便叫真道，因他们的缘

故被毁谤。他们因有贪心，要用捏造的言语，在你们身上取利，他们的刑罚，自古以来并不

迟延，他们的灭亡也必速速来到。” 

 

今天，社会上有很多拜金主义者，他们不惜作金钱的奴隶，为了金钱而什么都可以作，不顾

自己的尊严，名节，也不顾道德和伦理，总之有利可图的就去行，这很明显是出于撒但的，

是由撒但去策划和操纵的。撒但先是用诡诈的法术迷惑了人，跟着所鼓吹的又不合圣经真

理，而是不敬虔的歪理。今天我们看见有许多学说和主义，也有很多所谓哲学家的理论，他

们所说的，只不过是迎合人性，叫人听了觉得舒服，但却是不合圣经真理的。 

 

撒但是敌基督的，是与圣经相违的，是敌挡教会的，是与神为敌的。很多时候，我们会听见

人说，“我们应该用爱人待人，不应该批评和武断，应该尊重别人的信仰，而不应该指责别

人的不是，唯我独尊。所以，我们应该让每一个人都有权去选择自己的信仰，不应给他压

力。”不错，我们可以尊重别人，但这不等于我们就要接受他们所信的，而属神的人更应该

有分辨真道的智慧，知道什么才是真理，什么是出于撒但的歪理。主耶稣早就指出将来必然

会有假先知和假教师的出现，这是无可避免的事，他们的信息是错误的，而他们的动机也是

错误的，只是为了金钱和利益而已。这些人是贪心的，他们所追求的只是财利而不是真理。 
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另外一处圣经，多 1:10-11这样说：“因为有许多人不服约束，说虚空话，欺哄人，那奉割礼

的，更是这样。这些人的口总要堵住，他们因贪不义之财，将不该教导的教导人，败坏人的

全家。”保罗在这里直指那些人是为贪不义之财而作事的，他们把不该教导的教导人，败坏

人的全家，那是多么严重的事！我们作为神儿女的，必须有一双灵敏的耳朵，知道对方所说

的到底是何意义和是何居心。千万不要因为你跟对方相识就接受他所说的，又或者因为你喜

欢对方就听从他的言论，我们倒要善于分辨他们的言论和动机，到底藏在他们内心深处的是

什么。 

 

我们要小心，这是耶稣要提醒我们的，千万不要被人迷惑，以致自乱阵脚。虽然这些人可能

有名望，为人所熟悉，是公众人物，又或者是很多人所景仰的善人长辈，不但有金钱，也有

地位和学识，而且又有才华和成就；只是，我们也不能轻信，依然要照圣经的道理去分辨他

们的真伪。特别是我们如果不是很熟悉圣经的，就更要加倍小心，免得我们被似是而非的谬

论给迷惑了。我们要记得耶稣用的比喻，这些人是披着羊皮的狼，外表是看不见他们的虚伪

和残暴的，因为有羊皮披着，我们看见的只是一只羊，一只纯洁善良的羊，但谁知内里却是

残暴的狼。所以我们不要单凭外貌就就决定这个人怎样，凭他们口所说的一些话，就认为他

们信得过，或者说的就是真理，而是要有明辨的心，听听他们所说的，到底与圣经的真理是

否不是吻合，才下结论。 

 

很多时候，这些人为要取得群众的支持和拥护，所以会说一些合群众口味的话题，会迁就人

的肉体的私欲，会投其所好，会谈一些玄妙的事，藉此引来听众的好奇。但是基本上，这些

人都是物质主义者，都是以物质去吸引人，去叫人注意，他们给人这样那样，叫人从中得到

一些表面的好处，因此就上当和受骗了。 

 

主耶稣在世上的时候，也经历过这样的情况，当祂行神迹，使五饼二鱼喂饱五千群众的时

候，众人都拥护祂，都想祂作王。他们的目的很明显，就是要为肚腹的满足，为了吃饼得

饱。但是当他们听见耶稣说到十字架，说到舍己的时候，群众就大失所望，纷纷离去了。为

什么主耶稣要这样说呢？主耶稣难道不知道用什么方法来挽留他们，讨得他们的欢心和拥戴

吗？不是，但是主耶稣不想误导群众，祂不希望群众怀着错误的目的来跟从祂。 

 

所以，要是有人提供给你这样那样的好处和方便，但同时又要求你这样那样的时候，你就要

加倍小心，要清楚对方的动机和企图，千万不可受骗，要看清楚他们说话背后的含义，到底

是什么。虽然他们是领袖人物，是人民心目中的英雄，但是我们依然要保持清醒，不要被这

些烟幕所蒙蔽。这些人的背后是有动机的，因为他们想一旦取得了人的信任和支持的时候，

他们就可以操控这些人和支配他们，控制他们，来达成自己的目的。 

 

弟兄姊妹，你懂得怎样分辨真理和谎言吗？你有这种智慧和能力吗？圣经明明的告诉我们，

这些歪曲真理的人，他们在道德上是败坏的。我不是说所有发表这些言论的人，他们都在道

德上犯了罪，不是这个意思。然而，当人将神的话曲解，改变，来迎合他们个人的理论和自

己的好处，目的是去误导别人，最终取得自己个人的利益，他们的心地显然是败坏了的。 

 

跟着我们来看彼后 2:18-19，彼得在这里说：“他们说虚妄矜夸的大话，用肉身的情欲，和邪

淫的事，引诱那些刚才脱离妄行的人。他们应许人得以自由，自己却作败坏的奴仆，因为人

被谁制伏，就是谁的奴仆。”也许你会问：“是谁使人败坏堕落的呢？”要知道，当人离开神

和离开真理的时候，人的心就会变得败坏和充满罪恶。他们的动机必然不对，而假教师的特

色之一，就是在道德上败坏，他们误导人，把人引进错误里去。另一方面，我们看见这些人

是毫无属灵的能力的，他们可以很有说服力，很有办法去叫人跟从他们，但是他们却没有属
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灵的能力，充其量只是用逻辑去叫人信服而已，其实他们所传的，不过似是而非的谬论，并

不是真理。 

 

主耶稣提醒我们要防备和小心，不但不可接受他们，还得提防他们。或者有人会说，“难道

我们不该对他们仁慈吗？何况每个人都有言论的自由，以及信仰的自由，我们为什么要拦阻

他们呢？”请听圣经怎样教导我们，约二 1:10-11这样说：“若有人到你们那里，不是传这教

训，不要接他到家里，也不要问他的安。因为问他安的，就在他的恶行上有分。”我们可以

仁慈，但态度一定要决绝，我们对错误的教训必须当面拒绝，可以用平和的语气，但态度必

须是决绝，不能把他们接到家中。即使他们登门造访，我们也不能接待他们，因为他们不是

传真理的。 

 

假教训，假道理，听起来都是好的，看起来也是不错的，似乎可以吸引人和留住人，然而耶

稣却吩咐我们要提防，防备假先知和假教师，不管是在政治舞台上，或者是在宗教圈子里

面，我们的态度都要一致。当有些人说所有宗教都是好的，都是劝人为善，都是殊途同归

的，他们的说法可以得到大部份人的接受，因为他们的言论不会得罪人，所有人都尊重，所

有教都说好，这不是皆大欢喜吗？然而我们知道这样的说法是不对的，是错误的，因为结局

根本就不一样，是有着天壤之别。这些假道理，最终是引人到灭亡里去，因为得不到永生，

这些道理是骗人的。 

 

我们再回到太 7:15，主耶稣说：“你们要防备假先知，他们到你们这里来，外面披着羊皮，

里面却是残暴的狼。”原来这些人不但是骗人的，同时也是危险的，因为主耶稣把他们形容

为“狼”，狼是危险的动物，他们会袭击人和伤害人，是很残暴的一种动物。主耶稣不是只

形容他们是“狼”，还有一个形容，就是“残暴的狼”，可怕之处，于此可见。“狼”是飢饿

的，残忍的，攻击力甚强的动物，进行毁灭和伤害，我们不能不加倍小心提防。 

 

假教师进到教会里面，就好像残暴的狼进入羊群一样，要把羊赶尽杀绝。他们披上羊皮，这

样就不会引起人的注意，跟着他们就为所欲为，摧毁我们的心灵，我们的信仰，我们所爱的

一切东西，我们对神的信心，像这样的人，我们必须要加倍小心。他们有自己的本领，把人

带到死地还不自知，他们有说服人的本事，叫人受骗，但却怀有目的，非要置人于死地不可

的。他们分化教会，在教会中造成分争和扰乱。当教会一旦受到影响的时候，人对神的信心

就受到动摇，人就不再全心相信圣经，人就有自己的主张，人就慢慢的离开神，这是非常危

险的事。 

 

有些信徒以为自己的信心很强，不会受摇动，他们还扬言要去指出这些人的错，但在指正以

先，必须先混入他们中间，这样的人的处境，是最危险的。因为他们不但不能站稳，还会被

他们所掳掠，造成教会的分化。多少时候，这些人受到假教师的迷惑还不自知，当他们跟假

教师相处久了之后，不但没有指正这些人的恶行和错误，还觉得应该把眼光放远些，心胸要

广阔些，更承认自己从前太过狭隘，他们就是中了撒但的诡计还未知道。所以不要以为自己

站立得稳就轻敌，要依从主的教训，对假教师和他们的道理提高警觉。 

 

我们对真理必须狭窄，不能宽广，因为真理就是真理，其他的我一概不用理会。在使徒行传

里有这样的一段记载，徒 20:28-31，保罗对以弗所的长老这样说：“圣灵立你们作全群的监

督，你们就当为自己谨慎，也要为全群谨慎，牧养神的教会，就是祂用自己的血所买来的。

我知道我去之后，必有凶暴的豺狼，进入你们中间，不爱惜羊群，就是你们中间，也必有人

起来，说悖谬的话，要引诱门徒跟从他们。所以你们应当儆醒，记念我三年之久，昼夜不住

的流泪，劝戒你们各人。” 
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保罗在离开以弗所以先，语重心长的用这番话来勉励以弗所的教牧同工，可见不但主耶稣提

醒人要儆醒，保罗也是这么说。直到今天，假教师和假先知的事依然存在，当然也是变本加

厉，他们要起来攻击教会和信徒，是危害教会的恐怖份子。那些没有儆醒和提防的，就被他

们掳了去，就随从了他们，就离开真道。除非我们时刻靠主儆醒，又有分辨真伪的灵，不凭

外面去接纳他们，凡事透过祷告和倚靠圣灵，我们才可以蒙神的保守，不致于失脚。这是现

今教会一个很严重的问题，也是撒但要致力做的破坏工作，我们惟有靠着神才可以抵挡。 

 

圣经挑战我们在凡事上顺服神，因为这是唯一可以让我们保持行在神的旨意中的方法。诗

130:5-8说：“我等候耶和华，我的心等候，我也仰望祂的话。我的心等候主，胜于守夜的等

候天亮，胜于守夜的等候天亮。以色列阿，你当仰望耶和华，因祂有慈爱，有丰盛的救恩。

祂必救赎以色列脱离一切的罪孽。” 


